

## Boletín Diario

### Oficinas públicas

**Gobierno Militar.**—Horas de despacho: de 9 a 1.—Calle de Isabel II.

**Delegación del Gobierno.**—De 9 a 1.—Calle de Gracia.

**Ayuntamiento.**—De 9 a 1.—Plaza de la Constitución.

**Juzgado de 1.ª Instancia.**—De 9 a 1.—Claustro del Carmen.

**Juzgado Municipal.**—De 9 a 1.—Alonso III.

**Aduana Nacional.**—De 9 a 1.—En los muelles de Sol a Sol, Andén de Poniente.

**Delegación de Hacienda.**—De 9 a 1.—Andén de Poniente.

**Comandancia de Marina.**—De 9 a 1.—Calle del Carmen.

**Giro Mútuo.**—De 9 y media a 12 y media.—Puente del Castillo.

**Zona de Reclutamiento.**—De 9 a 1.—Calle de San Roque.

**Biblioteca Pública.**—De 9 a 2.—Plaza de San Francisco.

**Museo Municipal.**—Los jueves de 3 a 5 y los domingos de 10 a 12, en el Ateneo Científico, Literario y Artístico.—Plaza del Príncipe.

**Dispensario Oftalmológico Municipal y Consultorio de enfermedades quirúrgicas (Hospital Civil).**—Consulta: los lunes, miércoles y viernes de 9 a 11 de la mañana.

**Giro postal.**—En las Oficinas de Correos todos los días de 9 a 1.

### Comunicaciones

**Estación de Telégrafos.**—Permanente.—Calle de San Fernando.

**Central de Teléfonos.**—Permanente.—Calle del Bastión.

**Oficinas de Correos.**—Calle de Isabel II.

### HORAS DE DESPACHO

**Certificados y valores**  
Todos los días de 9 a 12; además los lunes y miércoles de 18 a 19 y los jueves y domingos de 15 a 16.

**Giro postal**  
Todos los días de 9 a 12.

**Paquetes postales**  
Imposición: todos los días de 10 a 12.

Entrega a destinatarios: todos los días de 11 a 13.

### Lista

Todos los días de 10 a 13.

**Recogida de buzones en las expendedurías**  
Una recogida se verifica todos los días a las 13; y los días de correo, otra una hora y media antes de la salida de los vapores.

### ITINERARIOS DE LOS VAPORES-CORREOS

**MAHÓN-PALMA**  
Lunes y miércoles 8 noche.

**MAHÓN-BARCELONA DIRECTO**  
Jueves y sábados 5 y media tarde.

**MAHÓN-ALCUDIA-BARCELONA**  
Martes 9 mañana.

**CIUDADELA-PALMA**  
Viernes 8 noche.

**CIUDADELA-ALCUDIA**  
Martes y jueves 11 mañana.

**PALMA-MAHÓN**  
Miércoles y viernes 6 y media tarde.

**BARCELONA-MAHÓN DIRECTO**  
Martes y sábados 6 y media tarde.

**BARCELONA-ALCUDIA-MAHÓN**  
Jueves 4 tarde.

**PALMA-CIUDADELA**  
Sábados 6 y media tarde.

**ALCUDIA-CIUDADELA**  
Miércoles y viernes madrugada.

### Correo interior

**SALIDAS PARA CIUDADELA**  
Dos expediciones diarias en coche, que sale a las 7 y a las 14 respectivamente.  
Coste total de la expedición, 3 pesetas.

**Compañía Automóviles de Menorca**  
**SALIDAS PARA CIUDADELA**  
Una expedición diaria a las 7'30 al precio de 4 pesetas.  
Los miércoles y domingos sale una hora después de la llegada del vapor.  
Duración del trayecto, 2 horas.

## España en Africa

El periódico «La Correspondencia Militar» ha publicado un artículo cuyos son los siguientes párrafos:

«Mientras nuestros políticos y nuestro inconsciente gran público, ese público decadente que ya pierde hasta la idea del instinto de conservación, se entretienen, entre temores mazquinos y risas necias, en pensar si se abrirán o no se abrirán las Cortes—que, aunque se abran, no harán nada bueno por el bien general—, si habrá o no habrá crisis, si será Fulano o Mengano presidente del Congreso, pocas, muy pocas gentes se preocupan de lo que pasa en el Norte de Africa allende el Mediterráneo; y como para aquellas tierras y para los problemas en ellas planteados no hay—en épocas tranquilas—ni un momento de seria atención, ni una acertada medida previsora, es muy posible que hasta los que tienen más obligación de saberlo ignoren que el día ocho del presente mes se congregaron en Sok el Arba, de Beni-Hassan, representantes de diez o doce importantes kabilas.

«Que acuerdos se tomaron en esa reunión del Sok el Arba? A reserva de ciertas gestiones que estos días debe hacer alguno de los representantes allí reunidos, se sostuvo la necesidad de ordenar a los montañeses que se provean bien de armas y municiones, que monten guardias en los caminos y que no vayan a comprar ni a vender a Tetuán. Complemento del propósito de llevar a cabo ta es acuerdos fué, según nuestras noticias, la idea de establecer un Zoko en Beni-Idex, o en otro sitio más conveniente, con objeto de interrumpir toda clase de comunicación de las kabilas representadas en la Junta, con la ciudad y el lano de Tetuán.

La impresión que estas noticias han producido entre los elementos europeos e indígenas que realmente conocen el país, ha sido nada agradable.

Además de lo que acabamos de exponer, nos consta que, en derredor de la extensa zona ocupada por nuestras sufridas y disciplinadas tropas de Ceuta, se extiende la indigna y miserable leyenda de que los espa-

ñoles fúimos vencidos en el Rif por un puñado de moros decididos que no nos d-ían pasar el Kert, que no podemos ir a Alhucemas y que los combates con los cristianos son un buen medio para adquirir fusiles, cartuchos, ropa y acémillas.

De este modo, los indómitos núcleos montañeses de aquella región, eternos enemigos de los cultos y ricos moros de Tetuán y su llanada, se aprestan—y no muy cautelosamente—a combatir a un mismo tiempo a los indígenas leales a España y a nosotros, en quienes no quieren ver, por su barbaris y por sus rastroseras costumbres un elemento amigo.

Ante tales hechos, sigan los de arriba y los de abajo preocupándose ante todo de si el teatro parlamentario va a inaugurar o no su temporada y concentrarse la atención en los ambiciosos que torpe, apasionadamente, luchan por un puesto político, para el que, si sobran pretendientes, faltan claramente aptitudes.»

## Para los fabricantes de plata

La Dirección General del Tesoro Público, en reciente Circular del actual dice lo siguiente:

«Por el ministerio de Hacienda en 30 de abril último se ha dictado la R. O. como consecuencia de petición formulada por los Gremios de Joyeros al por mayor y menor, joyeros de portal, fabricantes de joyería y dueños de casas de préstamos, con las observaciones siguientes:

1.ª La plata con objetos artísticos, alhajas u objetos de comodidad o aseo nuevos o usados, necesitará guía para la circulación siempre que la cantidad exceda de un kilo.

2.ª El comerciante que compre plata vieja en alhajas u objetos artísticos por cantidad menor de un kilo cada partida, exigirá al vendedor un vendí, haciendo constar nombre y domicilio del comprador y vendedor, tomando el comprador los datos del peso del objeto que compra y cédula personal del vendedor, conservando los vendís numerados

como justificantes de la plata adquirida, dando cuenta los comerciantes quincenalmente a la Tesorería el número de kilos comprados y de los vendís.

3.ª Las casas de préstamo, de la plata que hagan suya al vencimiento de la operación llevarán su cuenta corriente, facilitando quincenalmente a la Tesorería relación de las adquisiciones del número de kilos, y la numeración de la operación de procedencia, llenando los mismos requisitos que los comerciantes establecidos en la regla anterior.

4.ª Los muestrarios que llevan los viajantes de comercio circularán con guía que les facilite la casa que se los entregue haciendo constar si éstos han de reformar a la casa de comercio de donde salieron, sirviendo de justificante de cargo la guía rectificadora.»

## Ayuntamiento de Mahon

**SESION ORDINARIA**  
DEL 21 DE MAYO DE 1913

Presidió el señor Alcalde don Francisco Bala Pons con asistencia de los concejales señores Pons Borrás, Rita, Mus, Pons Castell, y Olives.

**ACUERDOS**  
Aprobar el acta de la sesión ordinaria anterior.  
Conceder licencia a doña Paula Seguí para colocar rejillas en las ventanas modificándolas de la casa número 2 de la calle de la Concepción.  
Entregar en sesión extraordinaria que se celebrará el día 1.º de Junio con toda solemnidad, invitando al acto las Autoridades, el Diploma de hijo adoptivo de Mahón a don Enrique Alabern Saenz.  
Aprobar varias cuentas.  
Acudir al señor Ministro de la Gobernación para que desestime el recurso de don Lorenzo Gomila Vicepresidente de la Sociedad de Ganaderos de esta Ciudad, contra el arbitrio por inspección sobre reses lecheras, el ab

Recurrir el señor Ministro de la

Gobernación contra la resolución del señor Gobernador Civil declarando exenta a la Academia Mariana de San Estanislao del pago del arbitrio municipal por los espectáculos públicos que se den en su teatro.

Proceder al cobro del arbitrio por inspección sanitaria sobre las reses lecheras.

Vender a don José Pons Orfila un solar del Cementerio de San Clemente, por sesenta pesetas, cantidad convenida al construirse los panteones.

Quedar enterado de la invitación hecha por el cura párroco de Santa Maria para asistir a la procesión del Santísimo Corpus Christi.

Conceder licencia a don Juan Vidal Olivar para instalar un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la noria Se Morera.

Conceder licencia a don Juan Carreras Pons para instalar un motor eléctrico de dos caballos de fuerza en la noria Binimaymut

Quedar enterado del siguiente resultado obtenido por consumos durante el pasado mes de Abril.

INGRESOS	
	Pesetas
Producto de la 1.ª Tarifa	20.210'16
Idem de la 2.ª idem	2.441'48
<b>Total</b>	<b>22.651'64</b>
GASTOS	
Personal	3.070'27
Otros	147'87
<b>Suma</b>	<b>3.218'14</b>
	19.433'50
DISTRIBUCION	
Para el Tesoro	9.865'48
Líquido para el Ayuntamiento	9.568'02
	19.433'50
Quedar enterado de que el arbitrio por inspección sanitaria ha producido en los fielatos durante el mes de abril pesetas 319'90.	
Por sorteo quedaron amortizadas las siguientes obligaciones de la Deuda municipal al cinco por ciento Emisión de 1906:	
Obligaciones números 171 a 175 Serie A.	
Idem idem 13 Serie B.	
Concertar por quince pesetas se-	

manales con el Arrendatario del Teatro de Verano, el arbitrio municipal sobre espectáculos públicos, y recaudar el diez por ciento en taquilla en el caso de que no acepte el tipo de este concierto.

Colocar tubos acústicos para el servicio de la Secretaría.

Recordar al vecindario la prohibición de circular ganado vacuno por las calles de esta ciudad.

Reiterar al Gobierno la petición que se le tiene hecha de que restaure el Puente que el Estado posee en la Colarsga de este puerto.

Rogar al Gobierno de S. M. aconseje al Rey conceda el indulto al soldado Miguel Pascual, natural de Mallorca, condenado por un tribunal militar en Me illa.

**A INFORME**

De la Comisión de Fomento:  
Instancia de don José Riera Alemany en súplica de que, interin se efectuen las obras de modificación de la rasante por la calle Puente del Castillo, se prohíba la circulación rodada por el arco de la misma.

Instancia de don Miguel Galmes Morera pidiendo se le autorice colocar interinamente en la Plaza de la Aravaleta el kiosko que para la venta de varios artículos tiene solicitado y en su defecto pueda hacerlo en la plaza del Carmen.

Instancia de don Simon Manzano Pons arrendatario de la caseta núm 8 del mercado del Carmen pidiendo se efectuen las obras mas indispensables para ponerla en condiciones higiénicas de habitación.

Comunicación del señor Veterinario Inspector de Mercados exponiendo la necesidad de dictarse reglas a evitar la venta de carne de gallina y conejos procedentes de animales enfermos.

Comunicación del Comité local de esta ciudad de los Exploradores de España, pidiendo el apoyo del Ayuntamiento e indicando la conveniencia de crear una sección con los niños asilados en la Casa de Misericordia.

Manifestación del señor Pons Castell para que se lleven a la práctica el acuerdo adoptado el año anterior de alumbrar el muelle en punta Calafiguera.

BIBLIOTECA DE «EL BIEN PÚBLICO»

LOS NOVIOS 279

jos de esta gente.  
Lo que al fin fuere de este propósito, no lo dice nuestro autor, el cual después de dejar al pobre señor en el castillo, no le vuelve a tomar en boca para nada.

Diciendo esto, cogió el Canciller de la mano al Vicario, y se lo llevó hacia la puerta sin cesar de animarle, pero diciéndole entre dientes para sus adentros:—Aquí está el busilis: Dios nos valga.

Abrese por fin la puerta: Ferrer sale primero, y detrás el otro, colgado, pegado, cosido a la toga como un chicalo a la saya de la madre. Los que hasta entonces habían logrado tener despejado el umbral, no hallan otro recurso en tan crítico momento, sino levantar las manos y los sombreros para formar como una red o una nube que ocultase a la peligrosa vista de la gente al Vicario, mientras se colaba en la carroza y se acurrucaba en un rincón. Ferrer entró después de él, y volvióse a cerrar la portezuela. La gente, que vió en confuso, y como que se olió esta maniobra, lanzó un estrépitoso ahullido de aplausos por un lado, y de imprecaciones por otro.

El camino mas difícil y peligroso de atravesar, era el pedazo de calle ocupado a lo largo por la turba. Pero afortunadamente la mayoría estaba ya conforme con que se llevase preso al Vicario, y por otra parte la benévola escolta popular de Ferrer había aprovechado tan bien el tiempo para abrir y mantener abierto un sulco en medio del pléjago, que por esta segunda vez pudo ya la carroza bogar un poco mas de prisa y con menos tropiezos, sin mas riesgo que el de la turba que se atropellaba y apiñaba detrás a medida que iba avanzando por entre las dos filas, contenidas a duras penas.

Ferrer, apenas se acomodó en su asiento, metió la cabeza en el rincón donde iba el Vicario, para advertirle que, por amor de Dios, se mantuviese acurrucado, y no asomase las narices. Pero si advertencias escusadas ha habido en el mundo, esta es de las que más. En cambio el Canciller convenia que fuese luciendo su catadura para ocupar y llamar sobre sí la atención exclusiva de la gente. Hizo lo así en efecto, dirigiendo al mudable auditorio, en esta segunda jornada, como se lo había dirigido en la primera, un discurso tan continuo como inconexo, y empedrado, o si se quiere interrumpido

A estudio de la Comisión de Hacienda:

Instancia de don José Llopis Aragónes...

A estudio de la Comisión de Beneficencia...

De la Comisión especial compuesta de los señores Alcaldes...

El señor Pons Castell expuso los deseos que le tiene manifestados el señor Pastor de Val...

MAHON

Continúan con actividad en el Juzgado de este Partido los trabajos para la instrucción del sumario sobre el crimen que costó la vida al coronel del regimiento de Turdunell de Baix...

Después de oídas las declaraciones de los detenidos y de las familias de estos y del muerto, el Juzgado ha decretado el procesamiento de Lorenzo Florit Mir...

El catedrático de esta Universidad don Cosme Parpal y Marqués, ha dado su anunciada conferencia en el «Gremio de Profesores de Catalunya»...

yendo multitud de fragmentos y consejos pedagógicos la suma de todos los cuales forman los principios de la moderna ciencia de la educación...

El distinguido público que asistió al acto premió con nutridos aplausos la labor del doctor Parpal...

En la tarde de ayer tuvo lugar en el pabellón existente en el cuartel de Escuadrón Cazadores de Menorca número 2...

La concurrencia que asistió fue numerosísima, contándose entre ella lo más selecto de nuestra sociedad...

El Diario Oficial del Ministerio de la Guerra publica una Real Orden destinando al capitán don Miguel A. Moreno Álvarez del Regimiento de Menorca a la sección de tropas y asuntos indígenas de Ceuta.

Recordamos a nuestros lectores que en la oficina de Correos de esta ciudad, se expenden Tarjetas de Identidad...

Su importancia es grande, en especial para cuantos se ven obligados a viajar, ya que mediante ellas pueden retirarse en todo momento, los valores, giros etc. que se mandan a su nombre.

En lo sucesivo las oficinas de correos españolas deberán considerar como válidas, para el fin de validez concedida a las emitidas por la Administración española...

Hasta ahora no se piden las Tarjetas de Identidad del servicio español, sino solicitadas en Portugal, Suiza, Alemania, Dinamarca, Noruega, Suecia, Montenegro y Costarica.

Ya hemos perdido la cuenta de las criaturas que en pocos días han caído al mar.

Ayer le tocó el turno a una niña de corta edad, y sin duda, hubiese perecido a no ser por el arrojo de un marinero del Arsenal...

Repetimos de siempre: vigilancia, mucha vigilancia.

A las ocho de la noche de hoy emprenderá viaje para la Capital de la Provincia el vapor correo «Monte Toro»...

Se ha dispuesto que los músicos mayores que prestan servicio en los cuerpos, tengan derecho a asistencia.

Nuestro bondadoso Prelado, conforme anunció en su plática de despedida de la peregrinación a Monte Toro, dirigió a Su Santidad el Papa Pío X, el siguiente telegrama:

«Roma.—Eminentísimo Cardenal Secretario.

Ayer fiesta Santísima Trinidad dos mil setecientos peregrinos Santuario Monte Toro celebrando paz Iglesia, rogaron libertad y salud Su Santidad, imploraron bendición.

JUAN, Obispo Menorca.»

El anterior telegrama tuvo la siguiente honrosísima y de todos bien agradecida contestación:

«Obispo Menorca.—Ciudadela-Spagna.

Santo Padre agradece filial homenaje, bendice de todo corazón Prelado, Clero y peregrinos.

Cardenal M. rry del Val.»

Se ha dispuesto que estén listos para zarpar de las Rías Bajas los buques que forman la escuadra española de instrucción.

En alta mar harán ejercicios de cañón. Después marcharán a Cadix en donde se proveerán de carbón.

Luego entrarán en el Mediterráneo, visitando Málaga, Alicante, Barcelona, probablemente Palma y nuestro puerto y Valencia, regresando a las costas del Norte donde permanecerán con motivo de la estancia de los Reyes en San Sebastián.

Por el Ministerio de la Guerra se ha concedido la oportuna autorización para que pueda fijar su residencia en Madrid, al General de División don José Gomez Pallete, ex Gobernador Militar de esta Isla.

Con motivo del Concurso Hipico celebrado en la tarde de ayer, no tocó en el paseo de Isabel II la banda del Regimiento de Mahón núm. 63.

En casos semejantes creemos sería una medida acertada que por la Alcaldía se dispusiera tocar en el paseo la banda municipal.

El Arsenal de Cartagena anuncia la correspondiente subasta para la construcción de un edificio para cuerpo de guardia, del polvorín que ha de construirse en la calle de San Esteban de nuestro puerto.

Desde hace algunos días se encuentra enfermo de algún cuidado el M. I. Lido, don Salvador Castany, Chantre de la Catedral, habiendo sido viaticado.

Hacemos votos para que el ilustre enfermo encuentre pronto alivio.

Por haber entrado la Reina doña Victoria en el noveno mes de su embarazo, mañana y en los días siguientes se cantarán las Letanias de Rogativas a las diez y cuarto después de la Misa mayor, en la parroquial iglesia de Santa María, según lo dispuesto por el Excmo. e Ilmo. señor Obispo, a fin de dar gracias a Dios y de implorar su divina asistencia para que conceda a Su Majestad un feliz alumbramiento, habiendo sido invridas las Autoridades a dicho acto religioso.

En el cine del Teatro Principal se han proyectado estos días variedad de películas, entre las que son dignas de mención, las tituladas «Combate en el fuego» y «El Conde de Montecristo»...

En el Teatro de Verano se cuentan por llenos las sesiones, acudiendo el público atraído por el selecto número de variedades, Hermanas Gomez, las cuales conquistan cada día nutridos aplausos.

En ambos cines se celebrarán esta noche grandiosas sesiones.

A la súplica de indulto a favor del rodador Miguel Pascual, que dirigió nuestra Cámara de Comercio al señor Presidente del Consejo de Ministros, ha contestado este con el siguiente telegrama:

«Presidente Consejo Ministros a Bartolomé Escudero, Presidente Cámara Comercio. Transmito Su Majestad el Rey piadoso anhelo me manifiestan con vivo deseo circunstancias caso permitan aconsejar ejercicio indulto sin menoscabo justicia.»

Ayer se inauguró el alumbrado eléctrico en el caserío de Llunesanas suministrado por «La Energía Eléctrica».

Además salimos se están activando los trabajos para otra instalación en el pueblo de San Clemente.

De la tan celebrada obra «Portafolio Fotográfico de España», hemos recibido los cuadernos 41 y 42, pertenecientes, respectivamente, a Murcia y Albacete.

El primero de ellos, o sea el dedicado a Murcia, ostenta en primer lugar un detallado mapa impreso a siete colores, una cabal descripción de su suelo y el nomenclátor por orden alfabético de los pueblos y partidos judiciales que integran la provincia, con el número de habitantes y detallando los que tienen estación férrea.

En el cuaderno correspondiente a Albacete figuran, después del consabido mapa, descripciones y nomenclátor, dieciséis interesantísimos fotográficos de la capital, hermosísimos todos, los que acreditan los talleres de la casa editora. Sobre todo, no obstante, la vista general de la población, la Audiencia territorial, montadores de navajas, iglesia de San Juan, etc.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 149, Barcelona.

La «Gaceta» publica una disposición anunciando que desde el primero de julio próximo, se admitirá para su pago el cupón número 47 de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1900, los intereses de inscripción nominativa de igual año y el cupón número 16 de los títulos del 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de ley de 26 de junio de 1908.

ALGARROBAS Se venden en el falucho que está frente al estanco del muelle, a 16 pesetas los 100 kilos.

Oficial carpintero Se necesita en la Carpintería de Jiménez, Atravaleta, 15, 3-3.

suministrado por «La Energía Eléctrica». Además salimos se están activando los trabajos para otra instalación en el pueblo de San Clemente.

De la tan celebrada obra «Portafolio Fotográfico de España», hemos recibido los cuadernos 41 y 42, pertenecientes, respectivamente, a Murcia y Albacete.

El primero de ellos, o sea el dedicado a Murcia, ostenta en primer lugar un detallado mapa impreso a siete colores, una cabal descripción de su suelo y el nomenclátor por orden alfabético de los pueblos y partidos judiciales que integran la provincia, con el número de habitantes y detallando los que tienen estación férrea.

En el cuaderno correspondiente a Albacete figuran, después del consabido mapa, descripciones y nomenclátor, dieciséis interesantísimos fotográficos de la capital, hermosísimos todos, los que acreditan los talleres de la casa editora.

Sobre todo, no obstante, la vista general de la población, la Audiencia territorial, montadores de navajas, iglesia de San Juan, etc.

Los pedidos de esta obra pueden hacerse en las librerías, centros de suscripciones y al editor Alberto Martín, Consejo de Ciento, 149, Barcelona.

La «Gaceta» publica una disposición anunciando que desde el primero de julio próximo, se admitirá para su pago el cupón número 47 de la Deuda Perpetua al 4 por 100 interior, emisión de 30 de diciembre de 1900, los intereses de inscripción nominativa de igual año y el cupón número 16 de los títulos del 4 por 100 amortizable, emitidos en virtud de ley de 26 de junio de 1908.

ALGARROBAS Se venden en el falucho que está frente al estanco del muelle, a 16 pesetas los 100 kilos.

Oficial carpintero Se necesita en la Carpintería de Jiménez, Atravaleta, 15, 3-3.

Sociedades y Corporaciones LA MARITIMA COMPANIA MAHONESA DE VAPORES El día 1. de junio próximo, a las once de la mañana, se reunirá la Junta de Gobierno, en sesión pública extraordinaria, en la Dirección, Infanta, 24, a los efectos de que trata el anuncio que queda de manifiesto al público en el escritorio de la citada Dirección.—Mahón 20 mayo de 1913.—Por «La Marítima», Compañía Mahonesa de Vapores.—El Director Naviero, Juan F. Taltavull.

BANCO DE MENORCA SOCIEDAD ANONIMA.—MAHÓN En cumplimiento de lo preceptuado en el artículo 30 de los Estatutos y de lo acordado por el Consejo de Administración de esta Sociedad, se convoca a junta general ordinaria para el día 4 de Junio próximo, a las cinco de la tarde, en el domicilio social, calle del Angel, 10, para dar cuenta de la Memoria y Balance del segundo ejercicio social, finido en 31 de Marzo último.

Para el caso de que no pudiera celebrarse dicha junta por falta de número de acciones representadas en ella, queda desde luego convocada una nueva reunión para el día 6 del citado mes, a igual hora de las cinco de la tarde, en la que serán válidos los acuerdos que se adopten, en su caso, fueren el número de acciones presentes o representadas.

Para tener derecho de asistencia a la reunión deberán depositarse en la Caja de la Sociedad en Mahón o en la «Banco Arca» de Barcelona (Pasaje del Reloj), diez acciones, cuando menos, con cinco días de anticipación a la fecha fijada para la junta.—Mahón 17 de Mayo de 1913.—El Presidente del Consejo de Administración, Rafael Mercader Timoner.

Alcaldía de Mahón Estando prohibida la circulación por las calles de esta ciudad de toda clase de reses vacunas, se recuerda a los conductores de las mismas a fin de que se abstengan de hacerlo evitando así molestias al público y las responsabilidades que incurrirán. Para conducir las reses vacunas por los caminos y muleros deberán ir trabadas y guiadas por los conductores necesarios al objeto de asegurar la buena marcha de las mismas. Lo que se publica para general conocimiento, según lo acordado por el Ayuntamiento en sesión de 21 del actual. Mahón 24 mayo de 1913.—Francisco Bals.

Teatro Principal DE MAHÓN Ginematógrafo último modelo y Películas de las más acreditadas marcas. Extraordinaria sesión para hoy Lunes y 4 ESTRENOS 4 PROGRAMA Guerra italo turca Espejo de la desgracia Voz de los profundos Sacrificio de Silver Cloud La mujer de Gutierrez es celosa La batalla La lucha por la honra (2 partes). Precios en quilla. A las 9.

Consultorio Médico Quiérgico A CARGO DE LOS DOCTORES VALLADOLID, ROCANDIO Y CAMPOS. Especialidades — Enfermedades del estómago e intestinos. Enfermedades de los ojos. Enfermedades de la matriz y de los niños. Consulta diaria de 11 a 1 y de 7 a 8. Consulta gratis a los pobres, Lunes y Jueves de 4 a 5. Calle de Anunciay, núm. 16.

por tal cual palabrita en castellano que de cuando en cuando se volvia para soltar en el oído de su atribulado compañero:

—Sí, señores, sí, decía. Pan y justicia. Irá preso al castillo: de mi cargo queda... Gracia!... Nada, no hay cuidado, no se escapita... (Esto lo digo por hablarlos.) Es muy justo: veremos, examinaremos. Ya sabed que los quiero de veras. Si señores, habrá castigo severo. (Esto lo digo por su bien.) Pondremos una tasa justa, regular, y daremos a los logreros su merecido... A un ídolo apártense un poco, por favor!... Sí sí: yo soy amigo de la gente: me gusta lo que es justo... Le castigaremos: sí, sí, es verdad: es un pícaro, un tunante... (Perdon: usted.) Le sentiremos las costillas, le haremos pagar las que ha hecho... (Si es culpable...) Eso, eso! cabalmente! a los panaderos a esos hay que hacerlos andar derechos!... ¡Viva el rey! ¡Vivan los buenos mallorqueses, sus muy leales vasallos!... Aviado vái dejadlo por mi cuenta. (Animos! estamos ya casi fuera!)

Así era la verdad: habían ya atravesado lo más espeso del gentío, y estaban a punto de ponerse en franquía. Hasta entonces, es decir, en el momento que Ferrer empezaba a dar un poco de descanso a sus pulmones, y a no necesitar de socorro, no se tocó con aquel bienaventurado piquete de soldado; pero estos a fin y al cabo de algo le sirvieron, pues apoyados y dirigidos por algunos vecinos, habían cooperado a apartar un poco la gente y franquear el piso para el último arranque de la carroza. Al llegar ésta junto a ellos, formáronse en ala y presentaron las armas al gran Canciller, que también allí repitió sus saludos a derecha e izquierda, enderezando al oficial cuando se lo acercó para hacerle el suyo, un «Bese a usted los míos» que por el tono y ademán con que fue pronunciado, quería decir evidentemente: «Se ha portado usted, amigo!» El oficial comprendió bien la putita, a juzgar por el significativo saludo con que respondió acogidos de hombros. Verdaderamente era caso de recordar el célebre ar-

ma toge; pero sin contar con que Ferrer no tenía en aquel momento su cabeza para citas, hubiera sido escusado de todos modos hacerla, porque el oficial no sabía latín.

También a Pedro, al pasar por entre aquellas dos filas de valientes, y al ver aquellos mosquetos presentados con tan marcial cortesía, le volvió el alma al cuerpo, y engallándose en su pescante con toda la prosopopeya debida a sí propio y al personaje que conducía, comenzó a gritar: «Ohé! ohé!» sin mas ceremonias; y metiéndose valerosamente por entre la turba, ya bastante mermada para que se la pudiera tratar con esta franqueza, dió un par de famosos latigazos al tronco, y partió al trote en dirección del castillo.

—Levántese, levántese; estamos ya fuera, dijo al Vicario, que tranquilizado ya por estas palabras, y mas aún por notar la cesación de la gritaría y el rápido rodar del carruaje, removiéndose, alzó el cuello, estiró las piernas, y comenzó a dar mil y un millón de gracias a su libertador. Este, después de varias lamentaciones por el peligro pasado y otras tantas congratulaciones por haber escapado de él.

—Ah! exclamó dándose una palmadita en lo mas empinado de su testa calva. ¿Qué dirá de esto su excelencia, tan fastidiado ya con ese maldito Casale, que no quiere rendirse? ¿Qué dirá el Conde-Duque, a quien por cualquiera cosa se le hacen los dedos huéspedes? ¿Qué dirá el Rey nuestro señor cuando sepa, como no podrá menos de saberlo, este alboroto? Y si al menos fuera ya asunto concluido; pero Dios lo sabe...

—Pues por lo que a mí hace, respondía el Vicario, no quiero mas ruidos: me echo de la parte afuera, y desde ahora resigno mi cargo en manos de vucencia para irme a vivir en una gruta, en un monte; para hacermela ermitaño, para estar donde no vea yo ni oiga a estos salvajes.

—Usted hará lo que mas convenga al servicio de Su Magestad, respondió gravemente el Canciller. —Pero Su Magestad no querrá que me hagan gigote, replicó el Vicario. Nada, lo dicho; yo me voy a una gruta, le-

# Conferencias telegráficas

## Servicio especial de nuestro corresponsal en Palma

### De Madrid

25 Mayo.

#### El crimen del capitán Sanchez

##### Declaración de María Luisa

Ante el Juzgado que entiende en el sumario que se instruye con motivo de la desaparición del señor Jalón prestó ayer declaración la hija del capitán don Manuel Sanchez, llamada María Luisa, quien reveló horripilantes hechos realizados por su padre que demuestran el alto grado de perversidad y corrupción del mismo.

La declarante explicó con toda clase de detalles la forma en que el señor Jalón fué llevado a su casa, manifestando que ella fué quien por encargo de su padre le condujo al domicilio de éste.

A su llegada al mismo, refirió María Luisa que ella y el señor Jalón fueron agredidos por su padre y tres enmascarados, uno de los cuales al parecer tenía el pelo rubio, quienes desgararon sobre sus cabezas tremendos garrotazos.

Declaró además la hija del capitán, que después de lo referido ignora por completo lo que ocurrió, porque a causa de los fuertes golpes recibidos sufrió un desmayo, permaneciendo en este estado durante largo rato.

Añadió que al volver en sí, su padre le amenazó con matar a si veía ba lo ocurrido o preguntaba a alguien por el paradero del señor Jalón.

Terminó María Luisa su declaración, manifestando que el día siguiente su padre la acompañó hasta la puerta del Circo de bailes sitas, en cuyo sitio le hizo entrega de una ficha y le ordenó que fuera a dicho establecimiento para cargarla, como así lo hizo, entregando a su padre 5.000 pesetas, importe de aquella.

Las manifestaciones de María Luisa han producido honda impresión en el público, que se halla poseído de la más grande indignación contra el capitán Sanchez por el repugnante crimen que ha cometido.

##### En libertad

El Juez instructor del sumario ha decretado la libertad de Luis Puch, padrino de María Luisa, por no resultar cargo alguno contra el mismo.

También ha sido puesto en libertad uno de los ordenanzas que ayer fueron detenidos, por haberse comprobado que no intervino en la desaparición del señor Jalón.

##### Registros

Deseario el señor Mendez Alaris esclarecer por completo los hechos, ordenó la práctica de nuevos registros en la Escuela Superior de guerra.

La policía se personó ayer en este establecimiento, procediendo primeramente al registro de las habitaciones de los ordenanzas, cuya diligencia no dió resultado alguno.

Seguidamente se constituyó en las habitaciones del capitán Sanchez, registrándolas de nuevo, encontrando encima de una mesa un hueso y un lapicero que pertenecía al señor Jalón, y en otro sitio un pedazo de carne cubierta en parte de vello y varios fragmentos de hueso.

La policía se incautó de todo lo referido, que puso a disposición del Juez instructor.

**Alazgo**

A instancia del Director de Seguridad, el Juez instructor del sumario ha ordenado mediante exhorto la práctica de un reconocimiento en el domicilio que ocupó en Oruña el capitán Sanchez durante su residencia en aquella población.

Practicado un minucioso registro por la policía, ha dado por resultado el hallazgo de un esqueleto, se supone es el de un campesino que desapareció durante la estancia del capitán Sanchez en aquella capital.

**Interrogatorio de Manuela**

Ha sido interrogado por el Juez

instructor Manuela Sanchez, hija menor del capitán, la cual ha negado rotundamente su complicidad en la desaparición del señor Jalón.

##### Lo que dice «La Tribuna»

El periódico de esta Corte «La Tribuna» publica una conversación referente al asunto de la desaparición del señor Jalón, que sostuvo uno de sus redactores, con un caballero, el cual le comunicó algunas noticias importantes relacionadas con dicho asunto.

Refirió el expresado caballero que el día 24 de Abril se jugó al monte en el domicilio del Capitán Sanchez presentándose durante la partida el señor Jalón, el cual fué inmediatamente invitado por el referido capitán a tomar parte en el juego, negándose aquel por no llevar más que 100 pesetas y una ficha de 5.000.

Después de que el señor Jalón tomara parte en el juego, le ofreció dinero, que fué aceptado de buen grado por aquél.

El azar favoreció de tal manera al señor Jalón que en poco tiempo ganó 6.000 pesetas, lo cual produjo tal estado de intranquilidad en el capitán, que fué necesario por tal motivo suspender la partida.

El señor Jalón intentó luego marcharse, pero a insistencias de María Luisa se quedó, suponiendo dicho caballero que entonces fué cuando se cometió el crimen.

##### Sanchez abatido

Durante el día de ayer circuló la noticia que algunos periódicos acogieron como cierta, de que el capitán Sanchez al verse descubierto había intentado suicidarse, pero el señor Mendez Alaris ha desmentido la versión.

El capitán Sanchez continúa incomunicado en su prisión, hallándose en un estado abatido, morando muchos ratos.

En tal versión que a la carne ha tomado, que niegase a tomar todo alimento en lo que él entre en su composición, hallándose solo de pescado y frutas.

##### Los hijos de Sanchez

Dícese como cosa cierta que sea cual fuere la sentencia que recaiga sobre el capitán Sanchez, aun cuando sea la extrema de muerte, sus hijos menores disfrutarán de la pensión que les correspondía.

Se ha confirmado que la esposa de Sanchez encuéstrase en Buenos Aires.

##### Declaraciones de María Luisa

La hija del capitán, María Luisa, ha hablado de nuevo confesando que uno de los enmascarados era el asistente Bernabé y el otro un individuo a to a quien no conoció, negando que en la tarde del crimen se jugará en su casa.

Además ha manifestado que el día 24 de Abril hallándose el señor Jalón con su padre y el asistente Bernabé en el comedor, el asistente Bernabé que llevaba la cara tapada, salió de la cocina con una masa de largas dimensiones con la que le dió un fuerte golpe en la nuca, dejándola arrojada, pero que a pesar del aturdimiento, vio salir a otro ordenanza llamado Andrés quien unido al Bernabé golpearon al señor Jalón el cual gemía de una manera horrosa creyendo que con el fin de que callara, lo remataron.

La María Luisa ha manifestado que durante el primer registro que la policía efectuó en su casa, acercó a Bernabé diciéndole que no ocurriría nada si ella no hablaba.

Reina gran expectación para el caso que hoy se celebrará entre el capitán Sanchez y su hija y los asistentes.

##### Varias noticias

###### Notas de política

En los centros políticos se asegura que ha sido designado para ocupar una de las Vice-presidencias del Congreso, el diputado por Mallorca don Alejandro Roselló, Notario de Madrid.

Los amigos del señor Barroso elogian grandemente su actitud negándose a continuar formando parte del Gobierno desde el momento en que ingresa en el mismo el señor Gasset, a pesar de las manifestaciones que éste hizo diciendo que la continuación del referido señor en el Gobierno vendría a demostrar la falsedad de las imputaciones que le hizo desde las columnas de «El Imparcial».

Dícese que la intensidad del Conde de Romanones en el Ministerio de Gracia y Justicia será breve, pues creése que dentro de pocos días será nombrado el que ha de desempeñar dicha cartera.

##### Nuevo ministro

Ha sido nombrado ministro de Fomento el señor Gasset, quien tomó ayer posesión de su cargo.

Son objeto de muchos comentarios los discursos pronunciados por los ministros entrante y saliente en efecto de la toma de posesión del señor Gasset.

El señor Villanueva, en su discurso se ocupó de la crisis obrera; afirma su inexistencia, citando con tal afirmación a la campaña que «El Imparcial» sostuvo sobre este asunto contrario a tal opinión.

El señor Gasset habló de la creciente emigración, censurando valdamente al señor Villanueva, quien la considera benéfica para el país.

##### Noticias cortas

Don Alfonso visitó ayer la Exposición de Ganados.

El señor García Prieto acudió a Palacio con el objeto de dar las gracias al Monarca por la concesión del título de Grande de España.

El Director de Seguridad ha cumplimentado al Rey.

El capitán Herrera piloteando un monoplano voló sobre Madrid, aterrizando felizmente en el aeródromo de los Cuatro Vientos.

##### Del extranjero

###### Italia

Telegrafan de Roma que ha llegado a aquella capital el Arzobispo de Bostón.

En el Vaticano se ha desmentido que acompañe a dicho señor un médico yanqui con el objeto de atender a la curación de Su Santidad.

###### Francia

El Presidente de la República Mr. Poincaré ha celebrado una extensa conferencia con Mr. Clemenceau, la cual es objeto de grandes comentarios en los centros políticos.

Asegúrase que Mr. Clemenceau se mostró partidario del servicio militar de tres años.

###### Conférence

El Presidente de la República Mr. Poincaré ha celebrado una extensa conferencia con Mr. Clemenceau, la cual es objeto de grandes comentarios en los centros políticos.

Asegúrase que Mr. Clemenceau se mostró partidario del servicio militar de tres años.

##### DE MADRID

Mayo 26.

##### Vicepresidente del Senado

La «Gaceta» ha publicado los nombramientos de vicepresidentes del Senado a favor de los señores La Roda y Amós Salvador.

A pesar de que se habla poco de política, pues el asunto Jalón ha absorbido la atención general, nótese un marejada de fondo, estando sumamente disgustado el señor Burrell por cuanto el Conde fué a ofrecer la cartera de Fomento, después de aceptar la di ahora a Gasset.

##### Un ladrón peligroso

Un agente de policía detuvo a un aprovechado discípulo de Caco, conduciéndolo a la comisaría.

Durante el trayecto, el ladrón tra-

tó de sobornar al guardia, ofreciéndole dinero para que le dejara en libertad, y al ver que el policía no accedía a sus pretensiones, le asestó una tremenda puñalada, dándose inmediatamente a la fuga.

El guardia intentó detener al fugitivo disparándole varios tiros, sin conseguir herirle.

Al ruido de las detonaciones, acudieron al lugar del suceso otros agentes policíacos, los cuales recogieron el herido conduciéndolo a la casa de socorro, donde los médicos le reconocieron, apreciándole una gravísima herida.

##### Reunión

En el local que ocupa el Ministerio de Estado, se reunieron los señores Conde de Romanones, Luque, Navarro Reverter y Gimeno con el objeto de ocuparse de asuntos relativos a Marruecos.

Interrogados los referidos ministros por los periodistas, manifestaron que la reunión celebrada no obedecía como algunos suponen a la agitación que se cree existe en dicho punto, afirmando que el objeto de la misma no había sido otro que resolver algunos asuntos referentes a nuestra acción en la zona de influencia española.

##### Probable marcha

Asegúrase que dentro de pocos días marchará a Tetuán el Regimiento de Pavía.

En los centros oficiales han manifestado a varios periodistas que nada saben respecto a este particular.

##### Noticias de Marruecos

El Gobierno ha recibido del general Alfau un telegrama desmintiendo por completo que haya aparecido en nuestro campo una harka rebelde.

En Melilla un kabileno agredió con una guma a un anciano pastor llamado José Baona, causándole varias heridas, las cuales fueron calificadas de graves por los médicos.

La policía indígena practica activas diligencias en busca del autor, sin que haya podido capturarse.

##### Recepeion

Ha tenido lugar con toda solemnidad la recepción del nuevo académico de la Historia don Ricardo Villaurrutia, Embajador de España en París.

El señor Villaurrutia vino de París espírosamente para este acto, que realizó solemnisimo por haberlo presidido el Rey, asistiendo además el Ministro de Instrucción Pública señor Lopez Muñoz, el Padre Fita, el Arzobispo Nozleda y Obispo de Madrid, los señores Maura, Pidal, Navarro Reverter, Polavieja, Azcárate y lo más selecto de nuestra intelectualidad y aristocracia.

El tema que desarrolló el señor Villaurrutia fué «La Embajada del Conde de Gondomar a Inglaterra en 1613» el cual contestó el académico señor Behencourt.

##### El dignum Crucis

En la tarde de ayer se bendijo al pueblo de Madrid con el «Lignum Crucis».

Un enorme gentío llenaba la Expansión de los Gerónimos, siendo portador de la preciosa reliquia el obispo de Sión, quien dió la bendición al pueblo.

##### Alba y los dependientes de comercio

El ministro de la Gobernación señor Alba recibió ayer una comisión de dependientes de Comercio, los cuales le entregaron las conclusiones acordadas en el mitin que se ababan de celebrar, en las cuales se pide la jornada de ocho horas, el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y la desaparición del internado.

##### Toros

Sigue la mala sombra de los her-

dochevarría, pues a pesar de los esfuerzos que realiza y se procura llevar al ruedo madrileño lo mejor de la torería, no le resulta ni por casualidad una corrida buena, teniendo a la acción completamente disgustada.

Los seis bichos de ayer debían ser matados por los espadas Rafael González «Machaquito», Vicente Pastor y Castor Ibarra «Cocherito de Bilbao» es decir tres astros de los que peinan coleta, y por tanto un público enorme invadió la plaza ávido de ver una buena corrida, viendo defraudadas sus aspiraciones.

Machaco estuvo valiente pero desgraciado con el estoque, Pastor dió notas también de valentía, pero nada más y Cocherito mal también con el estoque, luciendo solamente en un colosal par de banderillas que puso al cambio y que de tanto estrecharse fué cogido muy aparatosamente, saliendo por fortuna ileso.

El público alcheó a los espadas, apedreándoles y llenándoles de improperios.

##### Un té en la Presidencia

Anoche el Presidente del Consejo señor Conde de Romanones obsequió en su hotel con un té, a los individuos de la mayoría liberal.

Al acto asistió el gobierno en pleno y la mayoría de los diputados que se encuentran en Madrid.

##### Propósitos del Gobierno

El ministro de la Gobernación don Santiago Alba ha reiterado que la primera sesión del Congreso sea en memoria de su último presidente don Sigmundo Morat y que después de las oraciones necrológicas de rigor, sea levantada la sesión en señal de duelo.

Levantada esta sesión, el presidente del Consejo marchará al Senado con el fin de contestar al senador Carista señor Polo y Peñón que tiene pedida la palabra para la sesión inaugural.

##### Explosión

Comunican de Buenos Aires que en los Astilleros del Estado explotó una caldera, causando inmensos destrozos y ocasionando la muerte a 12 personas e hiriendo además gravemente a otras 20.

##### Brasil

Telegrafan de Río Janeiro que en la lucha electoral que se prepara para la elección de Presidente de la República, consigue de cada día mayores prosélitos la candidatura del señor Campos Salas, cuyo triunfo se considera seguro.

##### Italia

Comunican de Roma que S. S. el Papa recibió ayer en la Sala del Consistorio a una numerosa peregrinación, de la cual formaban parte distinguidas personalidades.

S. S. bendijo a los peregrinos, con versando después con algunos de ellos.

##### Para vender

Lo están las siguientes fincas: Primero, Casa números 41 y 41 A de la calle de San Manuel de esta ciudad.

Segundo, El predio «Binixique Vell», con todo el ganado de dotación y mitad del de extradotación.

Para informes, dirigirse al procurador don Francisco Posset Vinent. 105

##### Mosquiteros

Gran novedad En casa SINTES Muebles y Mobón 4-25

##### BRONQUITIS, TOS FERINA

y toda clase de toses nerviosas y rebeldes de los catarros agudos y crónicos, curadas radicalmente con el

**FERINOL**

Precio del frasco: 3 pesetas. De venta en todas las Farmacias y Droguerías. El par mayor en los Centros de Especificos.

El profesor de la Facultad de Filosofía y Letras don Cosme Parpal y Marqués leyó un hermoso discurso,

El ministro de la Gobernación señor Alba recibió ayer una comisión de dependientes de Comercio, los cuales le entregaron las conclusiones acordadas en el mitin que se ababan de celebrar, en las cuales se pide la jornada de ocho horas, el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y la desaparición del internado.

Sigue la mala sombra de los her-

que fué premiado con una atronadora salva de aplausos.

Asistieron a este acto las autoridades y un numerosísimo público.

##### Palma

Ayer se celebró con gran solemnidad la clausura de la Exposición de cruces, asistiendo las Autoridades, las Ordenes religiosas y enorme gentío.

La junta general de la Sociedad de Concursos ha acordado la disolución de la misma.

La Juventud conservadora se reunió con el objeto de renovar la Junta Directiva, reelegiendo Presidente a don Bartolomé Fons.

Además se acordó para el caso de que el Comité del partido les ofrezca una concejalía, designar a don Antonio Muñet.

##### Portugal

Consejo de Guerra Han sido juzgados por un Consejo de Guerra varios realistas acusados de conspirar contra la República.

Quince de ellos han sido condenados, habiendo sido absueltos 25.

##### Argentina

Explosión Comunican de Buenos Aires que en los Astilleros del Estado explotó una caldera, causando inmensos destrozos y ocasionando la muerte a 12 personas e hiriendo además gravemente a otras 20.

##### Elecciones

Telegrafan de Río Janeiro que en la lucha electoral que se prepara para la elección de Presidente de la República, consigue de cada día mayores prosélitos la candidatura del señor Campos Salas, cuyo triunfo se considera seguro.

##### Recepeion

Ha tenido lugar con toda solemnidad la recepción del nuevo académico de la Historia don Ricardo Villaurrutia, Embajador de España en París.

El señor Villaurrutia vino de París espírosamente para este acto, que realizó solemnisimo por haberlo presidido el Rey, asistiendo además el Ministro de Instrucción Pública señor Lopez Muñoz, el Padre Fita, el Arzobispo Nozleda y Obispo de Madrid, los señores Maura, Pidal, Navarro Reverter, Polavieja, Azcárate y lo más selecto de nuestra intelectualidad y aristocracia.

El tema que desarrolló el señor Villaurrutia fué «La Embajada del Conde de Gondomar a Inglaterra en 1613» el cual contestó el académico señor Behencourt.

En la tarde de ayer se bendijo al pueblo de Madrid con el «Lignum Crucis».

Un enorme gentío llenaba la Expansión de los Gerónimos, siendo portador de la preciosa reliquia el obispo de Sión, quien dió la bendición al pueblo.

##### Alba y los dependientes de comercio

El ministro de la Gobernación señor Alba recibió ayer una comisión de dependientes de Comercio, los cuales le entregaron las conclusiones acordadas en el mitin que se ababan de celebrar, en las cuales se pide la jornada de ocho horas, el exacto cumplimiento de la ley del descanso dominical y la desaparición del internado.

##### Toros

Sigue la mala sombra de los her-

que fué premiado con una atronadora salva de aplausos.

Asistieron a este acto las autoridades y un numerosísimo público.

##### Palma

Ayer se celebró con gran solemnidad la clausura de la Exposición de cruces, asistiendo las Autoridades, las Ordenes religiosas y enorme gentío.

La junta general de la Sociedad de Concursos ha acordado la disolución de la misma.

La Juventud conservadora se reunió con el objeto de renovar la Junta Directiva, reelegiendo Presidente a don Bartolomé Fons.

Curación rápida del dolor de cabeza

Probad las acreditadísimas

# Obleas rosadas G. Pons

Desaparecen en 10 minutos toda clase de dolores de cabeza por fuertes que sean, dando también muy buen resultado en las NEURALGIAS.

No contienen Antipirina, Fenacetina, Opio ni morfina.

Precio de la caja 1'25 pesetas.

De venta en la farmacia del AUTOR, Doctor Orfila, 12.

## Talleres Tipográficos de Sucesores de Parpal

R. Abundancia 16---Sucursal, Nueva 10

En estos Talleres se ha recibido un bonito surtido en orlas, viñetas y tipos para impresiones finas, programas, carnets, menús, cartas y sobres comerciales, facturas, etc. etc.

### Impresos oficiales a precios reducidos

Libretas de alquiler, listas de embarque, fés de vida, altas de contribución industrial, expedientes matrimoniales, permisos para construcción de botes, etc. etc.

En la sección de librería, libros de comercio de toda clase de rayados, libretas, agendas, cuadernos de notas y existencia en artículos de escritorio última novedad.

Especialidad en tarjetas de visita y comerciales en participaciones matrimonio y de natalicio.

## SOBRE-MONEDERO

para la circulación por correo de valores en metálico

Servicio Postal Oficial creado por R. D. de 30 Nbre. 1899

El sobre Monedero circula entre todos los pueblos de la península, Islas Baleares, Canarias y costa de Africa, y donde no haya Administración de Correos están obligados a admitirlo a la circulación los carteros y peatones rurales. El Sobre Monedero es el medio más cómodo, sencillo y seguro para remitir dinero por correo, certificado, desde 5 céntimos hasta 50 pesetas, en cualquier clase de moneda y en toda clase de fracciones.

Cón el Sobre Monedero se evitan al público las molestias de todos los sistemas de giro; no es necesario el requisito de conocimiento y se entrega por el cartero en el domicilio del destinatario, aunque sea en la aldea más pequeña. Indispensable para encargos al comercio, suscripciones de periódico, pedidos de libros, pensiones, mesadas etc., etc. Único que resuelve las dificultades del giro en pequeñas cantidades. El Sobre Monedero tiene la garantía del Estado que abona cantidad declarada en caso de extravío. El Sobre Monedero se vende en los estancos, administraciones, estafetas de correos y carterías, librerías, tiendas de objetos de escritorio, etc., etc. al precio de 25 céntimos. Los pedidos de los estancieros se harán en las oficinas de la Compañía Arrendataria de Tabacos e, cada provincia; los demás pedidos a las oficinas de la Sociedad del Sobre Monedero. Se abona un buen premio de venta. Se desean representantes activos para capitales de provincias y pueblos importantes. -Oficinas: Serrano 16, Madrid.

## Glorosis Anemia

Los individuos cloro-anémicos de ambos sexos son terreno abonado para adquirir las afecciones constitutivas, curándose después de tomar algunos frascos del más potente de los Tónicos-Reconstituyentes, que es el

## Dinamógeno

SAIZ DE CARLOS, la decoloración de los labios, encías y cara cesan, adquiriendo poco a poco el tinte rosado normal; el apetito renace, las fuerzas aumentan y rápidamente se recobra la salud. En la mujer se normaliza la menstruación y desaparece la Leucorrea, si la hay.

Casi todos los NIÑOS de ambos sexos están anémicos, y necesitan un tónico poderoso, a la vez que inofensivo, para ayudar a su desarrollo, siendo el mejor por sus seguros efectos, el Dinamógeno, que además cura el raquitismo e hipertrofia.

Es útil para los viejos, debilitados por la edad y faltos de energía y para el enfraquecimiento, pues activa la nutrición.

De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano, 30, MADRID. Se remite folleto a quien lo pida.

## JABON HERMIT

El JABON HERMIT es perfectamente puro. Es el mejor para ser usado en esas particulares. Economiza tiempo, dinero y trabajo. Es el placer de la mujer. Se puede usar con agua caliente o fría. Es conveniente para la salud. Es el ideal de la Matrona Inglesa.

Probadlo y lo usareis siempre

Representante y Depositario en Mahón, U. GOMILA, Nueva, número 40 25-25

## CHOCOLATES

de la acreditada Fábrica de DOMINGO ANDREU, Palma de Mallorca. Los mejores y de fabricación esmerada. Sin mezclas de ningún género.

Representante en Mahón, LORENZO GOMILA, Frailes, 26. 25-25

mp. Sucesores Parpal, Rampa Abundancia, 16; Mahón

## ATENCIÓN

Productos de la union alcoholera española

Agua de Colonia marca ESA	botella de un litro	2'50 ptas.
Agua de Colonia con Violeta marca ESA	botella de medio lit.	1'50 id.
Ron Quina marca ESA	botella medio litro	1'50 id.
Dentífrico Alcodental marca ESA	frasco	1'00 id.
Alcohol Desnaturalizado marca SOL	litro	1'00 id.

LAOPARILLAS PENIX 0'75 id.

Depósito en la Cooperativa de Tudurí Hermanos REGENTADA POR SATURNINO DERRESDIAS Plaza del Príncipe núm. 14 MAHÓN. 25-25

## Para Montevideo y Buenos-Aires

Servicios de la Compañía Trasatlántica

Saldrán de Barcelona el día 3 de cada mes un magnífico vapor de dicha Compañía para Montevideo y Buenos-Aires y el 21 de cada mes un vapor francés de la Société Generale.

Extraordinarios los días 18 y 21 junio 1913

Saldrán de Barcelona directos para Montevideo y Buenos-Aires los magníficos vapores italiano y francés

## Tomaso di Savoia PLATA

Y extraordinario también el 3 de julio, el vapor español

## Alfonso XIII

bue harán su travesía en 15 días.

Para informes y demás, dirigirse: en Ciudadela a D. Juan Lopez, Alfonso III, número 4b, y en Mahón a D. José Llopis, plaza Carmen, número 10.

## PAPELES PINTADOS

para decorar habitaciones

## Novedad y Economía

Pídanse nuevos muestrarios

Pi y Margall núm. 30.--Mahón

## Société generale de Transports maritimes a vapeur

Línea directa para el Río de la Plata

Saldrá de Barcelona el 21 de junio directamente para Buenos-Aires, el magnífico y rápido vapor francés

## PLATA

admitiendo carga y pasaje.

Consignatarios en Barcelona: Ripoll y C., Dormitorio en San Francisco 25, principal. -Barcelona.

Este anuncio está aprobado por la Junta local de Emigración de Barcelona.



¡Caballeros! ¡Señoras! ¡Niños!

USAD SIEMPRE A DIARIO

## POLVOS NOEL

Los médicos más eminentes los recomiendan para los escogidos de los niños, ardores, granos, rojeces, erupciones, grietas, sarpullidos, quemaduras y demás irritaciones cutáneas e higiene de la piel.

NOEL evita el mal olor del sudor en pies y sobacos.  
NOEL único que cura, suaviza y entona la piel.  
NOEL para los caballeros después de afeitarse es imprescindible, pues evita el ardor de la navaja y previene de cualquier infección.  
NOEL es mejor para el toilette de señoras.  
NOEL es indispensable después del baño.  
NOEL excelente antiséptico ¡el mejor de todos! exigid la marca.  
Botes, presentación exquisita, ricamente perfumados.  
Unico agente en España: Joaquín Fay, calle Mallorca, 184, Barcelona.

UNICOS DEPOSITARIOS:

Olives Hermanos-LE PRINTEMS-Mahón

75-75